
 

第５回名寄市総合計画審議会顛末 
 

 

日時：平成３０年 7月 6日（金） １８時３０分～２０時３０分  

場所：名寄市役所名寄庁舎４階大会議室  

 

 

１ 開    会 

 中村総務部長開会  

 

 

２ 会 長 挨 拶 

 定木会長挨拶 

 

 

３ 議      事  

○委員より事前質問・意見（結城副会長代読）  

 主要施策Ⅱ－７のＫＰＩで後発医薬品の使用率を定めているが、市立病

院でのジェネリック医薬品の使用率を高めることが必須となることから、

使用促進のため勧奨依頼することは検討しているか？  

 

事務局  

 後発医薬品については、市民課国保高齢医療係から市立病院へ利用促進

依頼があり、病院内会議での協力依頼、市立病院来院患者様へは院内掲示

物による利用促進を図っており、年々増加傾向にあります。今後とも他医

療機関の動向を踏まえ、各関係機関と協議を行いながら適切に対応してい

きたいと考えています。  

 

 

（１） 総合計画中期基本計画について 

 [資料1-1、資料1-2] 

事務局  

  ★前回の審議会でのご意見等をもとに修正した事項を説明  

   （重点プロジェクト、主要施策ＫＰＩ） 

 

 [資料2-1] 

事務局  

  ★基本目標Ⅰ・Ⅱ・Ⅳを主要施策ごとに中期基本計画（案）を説明  

 

 ○委員からの質問・意見  

 



 

委員  

「主要施策」Ⅰ -3 情報化の推進について、基本目標Ⅰ市民と行政との  

協働によるまちづくりの観点から市民の情報化社会への対応ではないの

か。  

 

事務局  

 市役所内のシステムを充実させることで、市民の大切な情報を守ってい  

くとともに、情報化を推進することで市民サービスの向上を図っていきた  

い。  

 

委員  

「主要施策」Ⅰ -5広域行政の推進について、 KPIで市立大学生定住自立

圏域内就職者数は基準値である H29で 9人に対して目標値 30人は達成可能

な数字なのか？また、圏域での就職支援策はあるのか？  

 

事務局  

一昨年の実績は 24人であり、昨年度は大きく落ち込んだが、近年の平均  

も 20人以上であることから 30人とした。また、名寄市は市内に就職した市

立大学生に就職支度金や民間に就職した場合の奨学金返還支援などを実

施しているが、他市町村に就職した際の支援は無い。今後圏域で話をして

いくこと含め検討していければと思う。  

 

委員  

 「主要施策」Ⅱ -5高齢者施策の推進について、地域包括ケアシステムの  

具体的な連携が見えない。今後、介護が必要な人が増えるので、介護の充  

実などで高齢者の市外への流出が防げると思う。  

 

事務局  

名寄市第 7期高齢者保健医療福祉計画・介護保険事業計画に基づき、ご  

意見も参考にさせていただき推進していきたい。  

 

委員  

「主要施策」Ⅱ -7国民健康保険について、関係機関と連携との話である

が、大学などとの具体的な連携はあるのか。  

 

事務局  

以前、名寄市の医療費が高く、国から指摘を受けた際には、大学と共同

で対策を検討した経緯があるが、現在は具体的な連携はない。  

 

委員  

大学は研究機関であり、専門的な知識を持った教員もいることから共同



 

の調査なども可能と思う。市立大学があるのでコミュニティケア教育研究

センター含め連携を進めるべき。  

 

委員  

行政と大学の連携による成功事例が全国にはたくさんあるので、大学を

活かした取組に期待したい。  

 

事務局  

各種審議会を含め、大学の先生には関わってもらい連携している。今後

も教員、学生ボランティア含めて更なる連携を進めたい。  

 

事務局  

主要施策Ⅱ -7について、 KPI指標誤字訂正「後発医薬品」  

 主要施策Ⅳ -1について、KPI説明誤字訂正「無作為に抽出した市民 1,000

名のアンケート調査において食育に関心があると回答する人の割合」  

    

委員  

 主要施策Ⅳ -2について、森林認証は下川町と同じか。  

 

事務局  

 森林認証もいくつか種類があり、下川町と同じものではないが、産地の

ブランド化を図るためのものである。  

 

委員  

 木材価格を上げることを目的にしているのか。  

 

事務局  

 価格は上がらないが、地域材の活用による地域活性化へつなげたい。  

 

委員  

 主要施策Ⅳ -1について、KPIで１頭あたり平均生乳生産量を約 1,000キロ

増としているが、かなりハードルが高い印象。共同飼料施設や市営牧場で

雇用確保に苦慮している。労働力確保対策をお願いしたい。また、子牛か

らの一貫育成に対する予算確保をお願いしたい。  

 

事務局  

 KPIの指標が高いことは承知している。共同飼料施設での優良飼料に期

待している。共同牧場も老朽化しているが環境改善するとともに、子牛の

保育育成センターは引き続きＪＡと検討し、酪農家の負担軽減、生乳生産

量向上に向けた取組を進めていきたい。  

 



 

委員  

「主要施策」Ⅳ -6観光の振興について、スキー場の整備で第１リフト乗

り場までの距離が長く、利便性の向上が求められる。また、リピーターに

なる可能性のある大学生がスキー場に行くきっかけづくりを検討いただ

きたい。 

 

事務局  

 スキー場の利用拡大・利便性向上に向けて、名寄振興公社とも検討して

いきたい。 

 

 

４ そ  の  他  

事務局  

 ・次回審議会日程報告（７月 18日（水） 18時 30分から）  

 

 ・なよろ産業まつり開催会場について  

 

５ 閉   会 

 定木会長閉会 

 

 

[会議資料 ] 

資料1-1 主要施策の成果指標（ＫＰＩ） 

資料1-2 重点プロジェクト 

資料2-1 中期基本計画（案） 


